

西公民館だより

メール: nishi-kouminkan@city.fukuyama.hiroshima.jp

2019年7月15日
発行 西公民館
福山市西町1丁目19-2
☎ 925-0442

子どもたちの育成に向け、学校と地域が一丸となった取組や地域の方の協力 6月19日に「地域一丸」部門の表彰を受けました



受賞内容 西学区の登下校見守りボランティアの皆さんは、子どもたちが地域の宝物だという思いを持ち、西小学校児童の登下校の見守り活動を長年継続して行なっています◆また学区内の危険個所の確認・マップ作りや交通安全教室の開催など、子どもたちの命や安全を守る活動は多岐にわたっており、保護者・教職員も大きな信頼を寄せています。【(左写真)三好教育長から徳山委員長が代表で表彰状を受け取りました】

児童から感謝の言葉 僕たちの安全のために、毎日登下校の時に、見守りをして下さり、ありがとうございます◆最近怖い事件や事故が多くあるので不安になることがあります、見守り隊の皆さんの笑顔や元気な挨拶、下校時の付き添いなどがすごく心強いです。(右写真)児童代表岡君の感謝の挨拶です



【学区内160名のボランティアの代表として
130名の参加です】



●子ども見守りボランティア交流会●

◆6月25日(火)に公民館で西学区まちづくり推進委員会安全部会主催の交流会が開かれました参加者は町内会長・ボランティアの代表・西小学校・西小PTA・安全部会役員等56名でした。◆まず西小学校小島校長より日頃のボランティアに対して感謝の言葉がありました。その後、町内会別活動報告・小学校やPTAの報告があり意見交換をしました。ボランティアの高齢化問題が多い中で、前年度から22名のボランティアを募り、見守りを始めた西堀端の事例も発表されました。◆今後も継続していくことを確認しました。

右写真
交流会の全風景



第43回 西学区盆踊り大会(ご案内)

★8月4日(日) 19時~
(受付 18時30分~)

★西小学校 校庭
※雨天の場合 西小学校体育館

★おどり★

- *大和踊り・備中踊り・大黒踊り・村々づくし
- *当日踊りの指導あり、一緒に練習しましょう

- ☆お楽しみ☆
- *踊りの参加者に
景品(数に限り有り)
- *参加賞とうちわの
プレゼント
- *西幼稚園児の踊り
- *西幼稚園・西保育所
紅葉保育所の園児
達が描いた絵の
灯ろう
- *西PTAなどの
夜店(5時半開店)

◆灯りフェスタが開かれます◆

●西学区まちづくりの「ふれあい事業」の一環として「灯りフェスタ」を盆踊り大会に協賛します●
「まちづくり」のイルミネーションを西小国旗掲揚台前に飾り、その前に西小児童による「夢メッセージ」の灯ろうを飾ります。この灯りはお盆の迎え火・送り火として、美しく輝きなさんを温かく包み込んでくれます。



◆盆踊り協賛のコンサートが開かれます◆

●西学区盆踊り大会に協賛して、7月30日(火)夜7時から西公民館で「コンサート」を開きます。オリジナル曲から現代曲、クラシックまで幅広いジャンルの曲を演奏いたします。琴とフルートの音色が織りなす癒しの世界をお楽しみ下さい。子ども太鼓の飛び入りもあります。

- *琴 楠 紀江
- *フルート 宮地美穂
- *曲目 さくら・春の海・
荒城の月・朧月夜 他



◆西幼稚園の園児が公民館に来たよ◆

●6月27日(木)西幼稚園の園児21名がきました。盆踊り大会に飾る盆灯ろうに絵を描くのに「灯ろう」のお話を聞きにきました。灯ろうは仏や神様を照らす照明から始まり、参道や街道や港の照明になりました。そして家の中の行燈や夜道の提灯に発展しました。終わりに「小さな灯り」の紙芝居を見て、灯す人の優しさを聞きました。



◆自主防の役員研修会で学びました◆



●6月29日(土)西公民館で西学区自主防の役員52名が参加して防災の研修をしました。講師の防災士・佐藤千代子さんより「芦田川が決壊したら、どうする」と題して講義を受けました。昨年の西日本豪雨の様子、なぜ豪雨になるのか、福山の河川はなぜ氾濫したのか等のメカニズムを詳しく話され、避難する場所、食べ物・トイレ等の問題まで事細かに重要な事ばかり研修できて皆さんの防災のスキルも高められました。続いて佐波の井上会長と小林茂さんより昨年の佐波町の被害と今後の取り組みを聞き、被害の凄さに驚くばかりでした。

お詫びと訂正

●「西公民館だより」6月号1ページの「土木常設員のお知らせ」で、(紙山和夫さま)のお名前が(紙島和夫さま)と間違っておりました。お詫びして訂正いたします。

●放課後子ども教室『将棋』●

■6月3日(月)午後4時に2年1組の教室で将棋教室が始まりました。児童20名と地域ボランティア4名で、初歩の駒の進め方から真剣勝負の対局まで何度も指導者の胸を借りて稽古をしました。お陰で福山市子ども将棋大会に「5人一組対局戦」でこの3年間連続優勝しています◆毎月2回の稽古でも子どもは早く上達します。将棋の勝負だけにこだわらず相手を思いやり、楽しく対局しています。



●おもちゃサロン●

■福祉を高める会の「おもちゃサロン」が6月4日に西幼稚園の2階遊戯室で開かれました。7組の親子が来てくれました。5名のボランティアがおもちゃの準備をしました。子どもはおもちゃに飛びついて遊び、お母さんたちはおしゃべりに花が咲きました。先生が手遊びや紙芝居をしてみんなを和気あいあいにして下さいました。

子育ては苦勞の多い大事業です。一人で悩まずに相談相手や友だちをおもちゃサロンで作りましょう。



水害から家や人を守る 土のう作り 頑張りました！

■6月9日(日)午前8時、佐波公園内防災倉庫に佐波町内会の50名が集まり、土のう作りをしました。井上町内会長に行事案内を頂き、早速取材に行きました。初めにまず町内会長挨拶、次に消防団西分団の井上副分団長と小林班長が土のう作りと積み方を指導しました。◆①土のう袋を裏返す②袋の中ほどに黒い線があるところまで土をスコップで4杯(20kg)入れる③袋の口を結ぶ(ひもで口を絞ったら2~3回まわして、下から上へ通して締めて上に積むときは境目を覆う様に木槌で叩いて干鳥に積む)◆300枚の袋に詰めると、福山市から貸与された土は全てなくなりました。トラックに積んで希望者の家に運搬し、土のう作りの「防災訓練」は終わりました。水害から家や人をどう救うか、大きな課題であります。



【2t車1台分の土を袋に入れる】

●なんと卓球大会で準優勝！●

西体育会の卓球部(部員9名)は6月9日福山市体育館で第61回学区対抗硬式卓球大会に出場し上位トーナメント決勝戦で負けましたが、順優勝することが出来ました。皆さん、よく頑張りました。



上位トーナメント

- 第1試合 西学区3-2水呑学区A
- 第2試合 西学区3-2千田学区
- 第3試合 西学区3-0御幸学区
- 第4試合 西学区0-3大津野学区

●放課後子ども教室の『卓球』●

6月13日(金)午後3時から西小体育館で卓球の放課後子ども教室がありました。寺田さんと昼田さんが16名の指導に来られました。

ラケットの持ち方を教えたり、寺田さんの打った球を打ち返す、フォア打ちを一人ずつ何度も繰り返して練習しました。



●西老連第33回グラウンドゴルフ大会●

■6月12日(水)に西学区ふれあいグラウンドゴルフ場(芦田川)で、28名の参加のもと、西学区老人クラブ連合会主催の第33回グラウンドゴルフ大会が開かれました。外に出て地域の人たちと交わり和やかな一時を過ごすことは、「孤独」から解放される唯一の妙薬であると、この大会は続いています◆3ラウンドの成績をお知らせいたします。

女性	優勝	河相 澄 江	佐波白寿会	65打	男性	優勝	曾根 清登	池之洲寿会	57打
	準優勝	出洲 シズエ	佐波白寿会	66打		準優勝	平田 栄治	池之洲寿会	59打
	第3位	村岡 富貴子	神島長寿会	67打		第3位	北村 達治	西町北成長会	59打

★いきいきライフ プロから学んだ ハーバリウム★

■皆さん、今はやりの手作りのプレゼントやインテリアに最適な「ハーバリウム」をご存知ですか。ハーバリウムとはミネラルオイルをプリザーブドフラワー等と一緒にポットングすることで、オイルによってひと際美しく見せてくれるものです◆6月23日(日)10時から西公民館で『西公民館社会教育活動事業』として、フラワープロデューサーの清水恵子さんをお迎えして、13名の受講者がハーバリウムの作り方を教わりました。出来上がった作品を大切に持ち帰りました。

瓶の口から花を針金を使って入れて、純正オイルを入れたら、ハーバリウムの完成です！



夏休み・寺子屋サマースクール 開校ご案内!!

■西学区青少年育成員協議会は、子どもたちがいつも元気で夢と希望を持って、社会につくせるように、西小学校児童を対象にした『夏休み・寺子屋サマースクール』を開校します。

■参加費 無料

■持参品 何もいりません

■申込み 7月17日までに学校へ申込書を出して下さい。

●日時 8月17日(土) 10:00~12:00

●場所 西公民館・聴覚障害者活動支援センター

●定員 50名

●内容

1. はじめの会

2. 1校時

3. 2校時

4. 給食

5. おわりの会

6. 放課後

7. 下校

♪「友垣の輪を広げよう」

GT小畠校長先生のお話

「西小しっとるけんてい夏の陣」

西公民館長の紙芝居

西公民館食堂「たらふくランチ」

♪「今日の日はさようなら」

「ツリーハウスに登ろう」

自力下校か、お迎えをお願いします

【編集後記】6月は各団体が動き始める時期に当たり、沢山の行事取材しました。イチオシは地域が一丸となった「子どもの見守り活動」でした。地域皆の命を守ろうと「自主防役員研修会」も真剣に取り組まれました。「ハーバリウム」の講習も考えさせられました。短い花の命をいかに長く持たせるかという工夫を学びました。全体を通して、二度とない人生をどう楽しむかを皆さんは真剣に求め、実践されていると感じました。(西公民館長)